

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

EXTERIOR.

Diversa es la manera de apreciar el resultado de la crisis ministerial en la vecina república por parte de todos los diarios europeos. Al congratularse del desenlace que asegura la existencia del gabinete Dufaure, se hacen diferentes comentarios de la personalidad de M. Gambetta, á quien se le supone lanzado ya en la oposicion, poco satisfecho del giro que pueden tomar los asuntos interiores en manos tan hábiles y enérgicas como las del triunfador.

No hay, á nuestro entender, otra manera de interpretar el hecho que como es en sí, producto de un gran sentido práctico.

Pero el gobierno francés, tal y como está constituido, sufrirá alguna ligera modificacion, que estaba ya prevista ántes de la interpelacion Senart, motivada por la cuestion de Hacienda, la denuncia de algunos tratados comerciales, y sobre todo, el nuevo rumbo que se imprimirá á la política exterior, que ha empezado á apartarse de los compromisos en principio concertados con Inglaterra. Esto es lo que sucederá, y nada más. Con respecto á la oposicion de Gambetta, y apesar de los ataques recientes de la «Republique Francaise», no es más que una táctica hábil para sustraerse el jefe de la mayoría parlamentaria á las excitaciones constantes de amigos officiosos, conservándose intacto en la opinion del país hasta el término legal del mandato del presidente.

Las últimas noticias recibidas de la insurreccion de Caledonia la presentan como próxima á extinguirse por la persecucion incesante que sufren los indígenas de parte de las insignificantes tropas francesas.

Las declaraciones del señor Depretis en el Parlamento italiano han sido acogidas de la manera benévola que era de esperar. Su lenguaje franco y explícito de los propósitos de Italia en sus relaciones internacionales y sus categóricas afirmaciones al rechazar todo proyecto de anexion y engrandecimiento, que truncaría las buenas relaciones que la nacion mantiene actualmente, han desvanecido las sospechas mas ó menos fundadas que los periódicos ingleses constantemente denunciaban.

Creemos, sin embargo, que existen en las corrientes de la opinion de Italia otras aspiraciones que no pueden estar contenidas largo tiempo, pero que el deber de aquel gobierno es contenerlas y enfrenarlas para no desvirtuar fructíferos trabajos diplomáticos que, en union de la Alemania, se llevarán á feliz término, como premio honroso de una iniciativa vigorosa en la cuestion oriental.

El proyecto de ley de instruccion pública presentado á la Cámara belga, ni resuelve la cuestion entre las escuelas liberal y ultramontana, ni marca línea divisoria entre la enseñanza laica y religiosa, dejando á cada partido y á la accion individual la iniciativa que siempre corresponde al Estado, así como la reglamentacion y alcance que la prudencia é índole de las instituciones aconseje, pero nunca en perjuicio de la ciencia. Este asunto está llamado á producir animada controversia.

Dícese que será convocado inmediatamente el Parlamento aleman, sin indicar los motivos que existan para este apresuramiento. Hay quien supone

que la necesidad de pedir créditos extraordinarios para eventualidades próximas, y las necesidades que consigo lleva el poner en pié de guerra las reservas, ocasionan la reunion que se indica.

Ignoramos las causas que haya para que reine una actividad desusada en las cancillerías; pero no debemos ocultar la alarma que ha llevado á todos los ánimos la reciente actitud adoptada por Rusia, tanto en el Afghanistan como en Turquía, que revela un plan cuya ejecucion está resuelta de antemano.

La prensa inglesa, á propósito de todos estos hechos, á la vez que truena contra el gobierno del czar Alejandro, no oculta los temores que le asaltan acerca del resultado de sus impremeditadas aventuras, en las que no puede recibir mas que crueles desengaños, quizás no tan graves como su soberbia merece.

A su debido tiempo hicimos constar los esfuerzos empleados por los jefes del partido liberal inglés para detener á aquel mal aconsejado gobierno en el camino emprendido, advirtiéndole los peligros de su desatentada conducta; vanos han sido los «meetings» celebrados por numerosos representantes del comercio y de la industria, contrarios á la fiebre guerrera que se habia apoderado de aquel elemento oficial; pero empezará pronto á recoger el fruto de su vanidoso desvanecimiento.

Estamos ciertos de no equivocarnos en nuestras predicciones, que el tiempo confirmará.

El discurso pronunciado por el gefe del gabinete italiano, Sr. Depretis, del que ya nos hemos ocupado, ha producido excelente efecto en todos los lados de la Cámara y ha restablecido el necesario equilibrio entre las diversas tendencias de la, un momento, fraccionada mayoría parlamentaria. Sus declaraciones con respecto á política exterior han desvanecido los comentarios que sobre proyectos ambiciosos de Italia hacia casi toda la prensa europea, y que consideramos prematuros, por más que todas las naciones reserven «in pectore» aspiraciones más ó ménos legítimas para un mañana que acaso no ha de llegar.

Las cuestiones de Túnez zanjadas y resueltas por parte de Francia é Italia, y la accion mancomunada en Egipto para el arreglo de su enmarañada Hacienda, fueron tambien objeto de sus declaraciones. De consiguiente, la interpelacion sobre asuntos internacionales ha despejado la atmósfera política en los dominios del rey Humberto, y los partidarios han dado pruebas de patriotismo y exquisito tacto al sostener un ministerio que, si bien no tiene gran arraigo en la opinion, es una necesidad la prolongacion de su estancia en el poder, como síntesis de la tregua entre las impacencias exageradas y los miedos del justo medio con tendencia á un retroceso injustificado.

Suposiciones sin cuento siguen haciéndose en la vecina república acerca de la actitud de M. Gambetta; á ello se presta su abstencion en la votacion sobre la órden del dia propuesta por Ferry, que vino á dar un triunfo previsto á aquel gobierno. Para nosotros no es dudoso que el antiguo gefe de la mayoría de Versalles quiere permanecer sin gastarse en la opinion y alejado del poder, hasta la espiracion del mandato presidencial; pero no debe oscurecersele que esta abstencion puede acarrearle sé-

rios inconvenientes.

Del mismo modo aquel impresionable país achacará á miras ambiciosas y habilidosa táctica la conducta de Gambetta, como traducirá el elemento más avanzado, que constituye el núcleo de su fuerza, aficiones conservadoras que ya se reflejaron en sus últimos discursos. De todas maneras, la circunspeccion y reserva del hombre que atrae sobre sí las miradas de toda la nacion, no tiene, á nuestro modo de ver, otra interpretacion que la que le hemos dado, y ésta es ocasionada á peligros, y no exenta de graves responsabilidades. El patriotismo exige á los hombres públicos, segun el puesto que ocupan, sacrificios que deben arrostrarse, trazando la senda que constantemente deben seguir aquellas parcialidades que secundan su iniciativa.

La implícita derrota sufrida por el canceller aleman en el proyecto de ley de disciplina parlamentaria, prueba y justifica nuestros temores de que cuando se extremen ciertos procedimientos, y se atacan inmunidades é iniciativas que ninguna Constitucion desconoce, es como privar al cuerpo del alma y negar las leyes de la armonía hasta en la naturaleza.

No creemos que este descalabro quebrante la fuerza del príncipe de Bismarck en Alemania; hartos triunfos han proporcionado su hábil política y su constante laboriosidad en pro de los intereses de aquel pueblo, para que un proyecto circunstancial, aconsejado por la cuestion socialista, no haya sido acogido como su autor se propusiera. Quién sabe si pensándolo maduramente se da la enhorabuena del sesgo que los representantes de la Confederacion han dado á este asunto, cuya iniciativa hay quien asegura no es del que aparece autor.

Continúa siendo cada vez más triste la situación de los cristianos en Oriente, y de hora en hora se hace más palpable la impotencia de aquella sombra de gobierno para castigar los crímenes de aquellas hordas fanáticas y salvajes que se llaman súbditos del sultan; no pasa día sin que telégramas, periódicos y correspondencias denuncien nuevos atentados en indefensas poblaciones por el único delito de profesar distinta religion.

Aparte de las miras que constantemente se atribuyen á Rusia y de las decisiones de las grandes potencias, que se han arrogado el derecho de arreglar la cuestion otomana, un deber de humanidad y el culto que merece la moral y la civilizacion de los pueblos, piden á gritos la desaparicion de ese padron de ignominia que degrada á la Europa.

No sabemos si nuevos desengaños ó interrupciones telegráficas nos privan de noticias del teatro de la guerra anglo-afghanesa; los últimos partes daban cuenta de grandes nevadas en el valle de Kurum; posteriormente nada sabemos, permaneciendo calladas las estaciones de Bombay, Calcutta y Lahore. Hay quien interpreta este silencio como de mal agüero para Inglaterra.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Roma 23.—Se han entablado nuevas negociaciones entre el Vaticano y la República de Méjico para zanjar las dificultades pendientes entre ambas potestades. El Sumo Pontífice tiene la intencion de apelar para ello á los buenos officios de una potencia católica.

Si estas negociaciones no diesen resultado alguno, Su Santidad proveería las vacantes existentes en varias diócesis de aquella república sin la intervencion de su gobierno.

París 23.—Los nombramientos acordados de nuevos prefectos recaen en personas muy significadas del partido republicano.

París 23.—El 5 por 100 francés ha subido en la Bolsa de hoy, á consecuencia de haber corrido el rumor de que el ministro de Hacienda iba á ser interpelado acerca de la conversion de dicha renta, y que el ministro contestaría que la consideraba inoportuna, no creyéndola posible hasta dentro de mucho tiempo.

Berlin 23.—Cámara prusiana de diputados.—El señor Heermeusek, individuo del centro, apoya con gran calor una proposicion invitando al ministerio prusiano á votar en el Consejo federal contra el proyecto disciplinario presentado en el Parlamento alemán. Esta proposicion es desechada por 299 votos contra 62.

San Petersburgo 23.—El Sr. Miguel Gortschakoff ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Rusia en Madrid.

Washington 23.—Los habitantes de Gloucester, en el estado de Massuchessets, han dirigido al presidente Hayes una memoria pidiendo la abolicion de los artículos del tratado de Washington relativas á las pesquerías.

Habana 23.—Corre el rumor de que ha estallado una grande insurreccion en la República de Venezuela, á favor de Guzman Blanco.

(«Gaceta Universal »)

Madrid 25.

El resultado del censo electoral en Madrid asciende á 36,000 electores.

Las líneas telegráficas funcionan con retraso.

Roma 23.—Se atribuye grande importancia á la congregacion de cardenales que se verificará el 2 de febrero próximo, aniversario de la exaltacion de Leon XIII al trono pontificio.

Con este motivo se habla de un notable discurso de Su Santidad acerca de varias cuestiones concernientes á la Iglesia.

París 23.—El Consejo de ministros ha acordado varios nombramientos de altos funcionarios de personas idénticas por completo en las instituciones vigentes.

Durante el día de hoy ha caido una copiosa nevada en el centro de Francia.

A consecuencia del temporal funcionan con algun retraso las líneas telegráficas francesas.

Londres 24.—El periódico el «Morning Post» en su número de esta mañana publica un despacho de Berlin diciendo que varios Estados del imperio alemán han invitado á sus representantes en el Bundesrath (Consejo federal) á votar contra el proyecto relativo á la disciplina parlamentaria presentado por el príncipe de Bismark, que coarta las inmunidades del sistema representativo.

Los ministeriales dicen que el general Martinez Campos llegará á primeros de marzo y se encargará de la cartera de la Guerra: Añaden que esta será la única modificacion que espermentará el ministerio.

Asegúrase que el presupuesto corriente se cerrará con un déficit de 600 millones.

Se ha verificado el entierro del señor Santiso. Acompañaban al cadáver algunos miles de personas, entre ellas los señores Pi, Figueras, Castelar, Olias y otros conocidos demócratas. Los coches eran mas de 200.

Madrid 25.

Es seguro que la amortizacion de la deuda se

avivará con recursos efectivos, incluso los que produzca la venta de los montes públicos, sin aumentar el déficit.

El representante de España en Italia dará una solemne fiesta en Roma para celebrar la investidura del Toison de oro al príncipe heredero. Asistirán el rey Humberto y la reina Margarita.

El presidente del Senado, marqués de Barzanallana, está ligeramente indispuerto.

Afirmase como segura la venida del señor Posada Herrera para mediados de febrero.

Los operarios de los periódicos que sufren condenas solicitarán la gracia de indulto, á cuya concesion está dispuesto el gobierno.

(«Provincias.»)

Versalles 24.—La proposicion de amnistía del Sr. Luis Blanc ha reunido un gran número de firmas. Se asegura que pasan ya de 155 y que ha sido aplazada con objeto de reunir mas adhesiones.

Si las derechas, lo que no es de esperar, se lanzaran á la política del pesimismo, y votasen con la extrema izquierda en esta cuestion, harian inevitable la caida del ministerio.

Probablemente se verificará pasado mañana la reunion organizada por los antiguos comités electorales de París, con objeto de esponer á los diputados por el departamento del Sena, las aspiraciones políticas de sus electores y pedir á aquellos esplicaciones sobre su conducta.

París 25.—La cuestion relativa á la acusacion del ministerio de 16 de mayo, preocupa vivamente la atencion pública.

Se asegura que en la reunion que se celebró anoche en el palacio del Eliseo, el mariscal MacMahon declaró al señor Grevy, presidente de la Cámara de los Diputados, que estaba resuelto á presentar la dimision del cargo de Presidente de la República, si se llevaba á cabo el proyecto de formar causa al ministerio presidido por el duque de Broglie.

París 24.—Continúa cayendo una copiosa nevada.

La nieve ha alcanzado ya una altura de cincuenta centímetros. Las comunicaciones telegráficas, bastante retrasadas en Francia.

(«El Isleño.»)

Madrid 24 de enero.

Uno de los temas que tratan con preferencia los periódicos estos días, es el relativo á la entrega, por el vice-cónsul de España en Puerto-Plata, de dos generales dominicanos que iban á bordo de un buque mercante español, y han sido fusilados por las auridades de Santo Domingo.

Inmediatamente que tuvo el gobierno noticia de este suceso, suspendió en sus funciones al vice-cónsul en Puerto Plata Sr. Merry y Colon, y le mandó dirigirse á la capital de la isla dominicana, donde se está haciendo nna informacion acerca de lo ocurrido y de la conducta observada por el citado funcionario consular.

Algunos periódicos de oposicion, creyendo sin duda suscitar un conflicto al gobierno, pretenden que este promueva una cuestion internacional llevando al último extremo sus exigencias, con tal de obtener pronta y completa reparacion del insulto hecho al pabellon de España.

El gobierno se limitará por ahora, segun mis informes, á esperar que termine la informacion que se está practicando, y segun los resultados que ofrezca, hará las reclamaciones oportunas.

Las noticias que han llegado á Madrid sobre los detalles del suceso de Puerto-Plata no tienen carácter oficial y por tanto no pueden ser datos segu-

ros para determinar la accion del gobierno.

Hay además que tener en cuenta lo delicadas que son estas cuestiones en América. Durante la larga guerra civil habida en Cuba, el gobierno de España ha hecho diferentes veces reclamaciones en las repúblicas inmediatas á la grande Antilla, para que no se diera en ellas albergue á los insurrectos, ni se prepararan allí expediciones filibusteras.

La determinacion durísima que han tomado las autoridades de Puerto-Plata contra los dos generales cogidos á bordo del vapor español, demuestra que eran de los vencidos en alguno de los frecuentes pronunciamientos que estallan en la isla dominicana.

¿Quién sabe si el viaje de dichos generales de Mayaguez á Santiago de Cuba era supuesto, y si su verdadero objeto al embarcarse en el buque mercante español, consistia en desembarcar en algun punto de la costa dominicana, para promover alzamientos contra las autoridades.

Todo esto se pondrá en claro sin duda, gracias á la informacion que se está practicando.—P.

—Ayer tarde se recibió en palacio el Toison de oro que usó el ilustre Príncipe de Vergara desde el año de 1840, en que le fué concedido.

—El retrato del duque de la Victoria que el ayuntamiento va á colocar en el salon de sesiones para perpetuar la memoria de tan ilustre patricio, ha sido confiado al distinguido pintor don Ramon Padró.

—El retrato de D. Nicolás María Rivero, hecho por el Sr. Nin y Tudó, á las pocas horas de morir aquel ilustre demócrata, será adquirido por el partido democrático en suscripcion pública, segun acuerdo que tomaron anteanoche los reunidos en casa del Sr. Castelar.

—La familia real no fué ayer al Escorial, como se venia asegurando estos últimos días. Parece que se habian dado las órdenes al efecto, pero se retiraron por la noche, por lo desapacible del tiempo.

—Todas las legaciones de España en el extranjero y primeras autoridades civiles, religiosas, militares y del órden judicial espidieron ayer telegramas de felicitacion á S. M. por la solemnidad del día.

—No es exacto que S. M. el rey haya pasado la tarde de ayer en la Casa de Campo, como anoche dijo algun periódico, S. M. permaneció todo el día en palacio, donde recibió únicamente al presidente del Consejo de ministros.

En palacio se recibieron ayer felicitaciones de SS. MM. doña Isabel y don Francisco, de los duques de Montpensier y sus hijos y de varios soberanos y príncipes extranjeros con motivo de ser los días de S. M. el rey D. Alfonso,

—«El Constitucional» sabe por personas á quienes atribuye elevada posicion, que los ministros no salieron satisfechos del Consejo celebrado ayer bajo la presidencia de S. M. y mucho menos del que despues se verificó en el despacho del señor Silvela.

Personas que vieron salir á los ministros de uno y otro Consejo, aseguran que pocas veces se les ha visto tan comunicativos ni con mas aire de robustez y larga vida.

—Han despachado hoy con S. M. el rey los ministros de Ultramar y de Gracia y Justicia.

—Dice «La Iberia» que anoche corria el rumor de que el señor Romero Robledo se habia personado en la administracion del correo central para inspeccionar el servicio del ramo.

—Ignoramos el fundamento de los rumores á que se refieren las siguientes líneas del «Imparcial» de hoy:

«En algunos círculos se dijo anoche que el ad-

ministrador de la Central de Correos, Sr. Botella, habia presentado la dimision de su cargo.

Tambien se dijo que otro empleado de categoría dependiente del ministerio de la Gobernacion, habia pedido que se le aceptase la renuncia de su destino.

No pudimos confirmar de un modo auténtico ninguna de ambas noticias, que consideramos poco verosímiles. («Provincias.»)

Gaceta.

A las cuatro de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Juan Pons.—Francisco Riudavets.—Benito Pons y señora.—Mariano Lagroba.—Francisco Raon.—Rafael Bosch.—Juan Martorell.—P. J. Moranta.—Antonio Roca.—Francisco Valls.—Matilde Genil.—Catalina Palmer.—1 individuo de tropa.—Gerónimo Saiz y señora.—Rafael Colomar.—Joaquín Rada.—Total 18.

En el vapor-correo «Menorca» procedente de Palma ha llegado hoy el nuevo administrador de esta Aduana señor Rada, y á quien damos la mas cordial bienvenida; creyendo que con nosotros darásele igualmente el comercio en general, puesto que no puede haber olvidado las relevantes dotes que concurren en dicho empleado, que supo siempre conciliar los intereses que le estan encomendados con los del comercio, dignos tambien de protección.

Aprobado por la Sala de Justicia de la Audiencia de este distrito el auto de sobreseimiento provisional dictado por este juzgado en la causa criminal seguida sobre asesinato de doña Bárbara de Guevara, ha sido puesto hoy en libertad el procesado Rafael Mascaró y Torres que se hallaba preso en esta cárcel.

En Palma de Mallorca han caido abundantes lluvias segun vemos por los periódicos llegados hoy.

Con fecha 21 del actual se ha autorizado oficialmente la creacion de las reservas que tienen por objeto colocar á las clases de reemplazo.

En la tarde de ayer los señores gefes y oficiales del batallon de infantería de marina se presentaron al señor General Gobernador militar de esta isla. Dicha fuerza es mandada por el teniente coronel don Felix Angosto y se compone de dos gefes mas, nueve subalternos y 600 plazas. Siendo este bizarro batallon uno de los tantos que á tan alta altura han colocado el pabellon de nuestra patria en la isla de Cuba, no podemos menos de felicitar á los que en cumplimiento de su deber, han sacrificado sus vidas para dar á nuestra nacion la paz por tanto tiempo deseada.

Embarcado el batallon de ingenieros á bordo de la fragata «Numancia», este buque ha emprendido su marcha á las 4 y media de esta tarde para Barcelona.

Desde mañana queda abierto el pago en la caja de la Administracion depositaria de este partido de los intereses de capitales nominales representados por inscripciones de Deuda del tres por ciento correspondiente al semestre de 1.º de julio último.

Casi repentinamente falleció en Barcelona don Antonio Palmer capitán del vapor-correo mallorquin «Lulio.»

Hoy debia reunirse en Palma el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa seguida á los guardias Tello y Diez por los asesinatos de Lluchmayor. El domingo hubo entre ellos un careo con asistencia del fiscal y defensores que duró unas seis horas. Ayer llegó en el correo de Valencia el coronel gefe de este tercio y su secretario.

Nuestro colega el «Diario de Palma» dice: «Sabemos que los señores gefes, oficiales y tropa de la Guardia civil de esta provincia han abierto una suscripcion entre ellos para socorrer á las familias de las víctimas asesinadas en Lluchmayor; habiendo además pedido autorizacion al señor Director general del cuerpo para hacerla extensiva á todas las fuerzas de dicho instituto.

Este acto honra muchísimo á la benemérita Guardia Civil. Ya que no es posible devolver la vida á las dos mujeres asesinadas, á lo ménos aliviarán la suerte de los heridos y de las familias afligidas por tan sensibles pérdidas.»

La acreditada «Biblioteca Perojo» acaba de publicar y poner á la venta en todas las librerías, una lujosa primera edicion de los «Cuentos inverosímiles» del reputado escritor Sr. D. Carlos Coello, que es una coleccion de preciosas y humorísticas novelas en que campea el galano estilo, con que se distingue este autor, tan conocido y apreciado en el mundo literario.

LA AURORA.

Dará baile el sábado 1.º de febrero próximo, hallándose abierta la suscripcion en la conserjería del teatro.

Si á las ocho de la noche del 31 del corriente no hay suficiente abono, se hará público.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 24 Enero de 1879.

Muy Sr. mio: Pocas noticias adelantan los últimos telegramas de Lóndres sobre la guerra del Afghánistan, siendo la única que reviste algun interés la referente á las acciones libradas en el desfiladero de Zanpebank entre las tribus mongolas y las tropas inglesas, con resultados relativamente satisfactorios para estas últimas.

La entrada de un vapor ruso en el rio Oxus, de que dan cuenta dos telegramas de Viena, hace temer que el gobierno moscovita secunde los esfuerzos del Emir de Cabul para libertar á esta ciudad de caer en poder de los ingleses. Es aventurado, sin embargo, creer que Rusia dé este paso ínterin no surjan nuevas complicaciones en el Oriente de Europa.

La situacion de Turquía y de provincias tributarias continúa de mal en peor, sin que se vislumbre la solucion que ha de darse á ella. Desmentidos por el ministro Depretis en el Parlamento italiano los proyectos de Anexión de la Albania, transigente Grecia en la cuestion de fronteras y próxima la eleccion del soberano búlgaro, queda entregada la suerte del antes floreciente Imperio de Oriente á las manos de un gobierno débil y vacilante, destinado tal vez á presenciar las últimas convulsiones de su agonía. Dios lo haga.

Segun parece, nuestra Diputacion provincial va á solicitar del gobierno la necesaria autorizacion para retirar los billetes de calderilla catalana que se vienen dando en pago, en la proporcion de un diez por ciento, en esta localidad; á cuyo fin negociará aquel cuerpo los Bonos del Tesoro que con este objeto tiene depositados en el Banco de Barcelona.

Medida será esta que ha de agradecerle mucho nuestro Comercio.

Ayer, con motivo de ser los dias de S. M. el Rey, hubo recepcion en esta Capitanía general, iluminándose por la noche algunos edificios públicos y tocando escogidas piezas en la plaza de San Jaime la música del Ayuntamiento.

Hoy se hace eco un periódico de esta localidad del rumor que circuló ayer noche de haberse descubierto un depósito de fusiles en la inmediata villa de Gracia.

Sigue nuestro mercado y nuestra Bolsa en completa calma. En la última se cotizan hoy los valores públicos en baja, cerrando el 3 por 100 interior á 14'45, el exterior á 14'90, y el 2 p 8 amortizable á 32'30.

Queda á la carga para la Habana el vapor «Gupúzcoa», que saldrá de este puerto el 4 de febrero, tocando en Cádiz y en Puerto-Rico.

Suyo affmo.,—F. C. B.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—11'30 m.

En el primer Consejo de Ministros se acordará una estensa combinacion de gobernadores.

Espérase mañana el manifiesto del Comité de los Castelaristas.

Madrid 27.—6'20 t.

Han llegado á Badajoz las tropas que deben hacer los honores al Rey.

No hay nada positivo respecto la venida del general Martinez Campos.

Restablecido el telégrafo de Francia.

Los rusos abandonan Andrinópolis.

Interior, 14'40.

Exterior, 15'00.

Bonos, 90'60.

Madrid 28.—5'15 t.

El juéves se publicará el manifiesto Castelarista.

Se desmiente que Inglaterra compre la isla de Chipre.

Nevadas extraordinarias en Francia.

Los turcos han evacuado Podgoritza y Spuz.

Se han impuesto cuarentena á las procedencias de Austria y Rusia.

Interior, 14'52.

Bonos, 90'40.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Francisco de Sales ob. y doctor.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Concepcion, Ayuda-Parroquia, mañana se dará principio á la solemnidad de las cuarenta horas dedicadas á los purísimos Corazones de Jesús y de María con los cultos siguientes. A las 10 se espone S. D. M. con misa solemne, despues misa meditada á las 11. A las 3 de la tarde Rosario, meditacion y estacion. A las 5 estacion con acto de desagravios, motete al Smo. Sacramento, sermon y reserva.

Serán oradores D. Antonio Pons, vicario, Rdo. P. Ricart de la Comp.^a de Jesús, D. Antonio Orfila rector del Cármen y D. Ildefonso Hernandez párroco de S. Francisco. Habrá igualmente sermon el sábado y domingo y serán oradores D. Jaime Tutzó Pbro. y el Rdo. P. Ricart de la Comp.^a de Jesús.

Santo de mañana.

Sta. Martina vg. y mr. y San Lesmes abad y San Sebastian Valré.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca Cap. D. José Pons, con 19 trips. 18 ps. efs. y la corresp.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

El dia 31 del corriente mes, á las diez de su mañana, celebrará el Ayuntamiento de mi presidencia sesion extraordinaria para cerrar definitivamente las listas rectificadas de los mozos sujetos al reemplazo del corriente año, y fallará en el acto cuantas reclamaciones se produzcan sobre inclusion ó exclusion de mozos.

Igualmente se reunirá la Corporacion municipal el dia 2 del próximo Febrero á las siete de la mañana para verificar el sorteo de los mozos referidos.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados. Mahon 20 Enero de 1879.—El Alcalde Presidente, El Baron de las Arenas.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 31 de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, una casa sita en esta última villa calle del Angel número 27 bajo el tipo de ochocientas cincuenta pesetas del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado á instancia de Juan Palliser y Coll en concepto de tutor del pupilo Juan Palliser y Camps en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 30 de Diciembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia 24 de Febrero próximo á las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa núm. 4 de la calle de S. Lorenzo de esta Ciudad valorada en tres mil pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á 22 de Enero de 1879. José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Miguel Goñalons y Orfila natural de esta Ciudad y ausente en ignorado paradero, á fin de que se presente á hacer uso de su derecho en los autos incoados en este Juzgado y actuacion del insfrascrito escribano, con motivo de haber fallecido intestado su padre Juan Goñalons y Seguí el dia 10 de Enero de 1868, parándole si no lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á 11 de Enero de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno,

Cuerpo de Telégrafos

ESTACION DE MAHON.

El dia 3 de febrero próximo á las 12 del dia tendrá lugar en el local que ocupa la estacion á la venta de los postes que resultarán inútiles de la reparacion general que se está haciendo en la línea de Menorca.

El pliego de condiciones obra en poder de esta estacion para los que gusten enterarse. Mahon 29 Enero de 1879.—Francisco Labrú.

Subasta.

Para pago del débito y costas en cantidad de cuatro pesetas diez y seis céntimos que adeuda D.^a Clara Roig á la Hacienda por concepto de contribucion Territorial, se saca á primera subasta para el dia tres del mes de Febrero próximo, á las tres de la tarde en las Casas-Consistoriales de Villa-Carlos en los bienes inmuebles siguientes: Una casa sita en la calle de Mahon de dicha Villa, señalada con el número nueve, que linda á la derecha con casa de D. Sebastian Victory, á la izquierda con casa de D. Francisco Danús y al dorso con la carretera que conduce á la Ciudad de Mahon, cuya medida superficial se ignora amillarada en nueve pesetas y capitalizada para la venta con la cantidad de doscientas veinte y cinco pesetas. Se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes de la capitalizacion ó sea por la cantidad de ciento cincuenta pesetas en primera subasta con arreglo al art. 43 de la Instrucion de 3 de Diciembre de 1869, reformada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1871. Y para conocimiento del público llamando licitadores se anuncia su venta por el presente edicto para que concurren en el sitio, dia y hora señalados.—Villa-Carlos á 12 de Enero de 1879.—El Alcalde Constitucional, José Victory.—El Comisionado, Pascual Ortiz.

RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS PREMIO MAYOR 60.000 RS.

QUEDA ABIERTO EL DESPACHO DE BILLETES PARA LA RIFA 71, QUE HA DE CELEBRARSE EN UNION DE LA LOTERIA NACIONAL EL DIA 30 DE ENERO DE 1879

CONSTANDO DE 40.000 BILLETES,

AL PRECIO DE 20

REALES UNO, DIVI-

DIDOS EN DECI-

MOSA 2 REA-

LES.

Mahon 21 Enero 1879.—El Representante, Pascual Hernandez.

El dia 30 del corriente á las once de la mañana en la Isleta del Arsenal de este puerto tendrá lugar la segunda subasta, del esparto averiado de la barca inglesa «Wnderwriter» que no se remató á la primera por no haberse ofrecido postura que cubriera el tipo de su avaluo.—Mahon 28 Enero de 1879.—El Capitan de la barca inglesa «Wnderwriter», John Warden, Master.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpido, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estomago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Se compraría una silla de montar para niños, y un burro ó burra de Argel de los mas pequeños.—Razon en esta imprenta.

MÁTICO DE GRIMAUT

GRIMAUT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrrea*; existe bajo dos formas:

1.^o *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos los mas tenaces*.

2.^o *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estomago, como lo hacen todas las Cápsulas de *Copaiba liquida*.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.



D.^a JUANA MORLÁ Y ALBERTÍ

HA FALLECIDO

Á LAS 2 DE ESTA TARDE

(Q. D. G. G.)

Su desconsolado hijo, hermanos, sobrinos y demás parientes, lo participan á sus amigos y conocidos y esperan se dignarán asistir á su entierro que será mañana á las 11.

Casa mortuoria calle de S. Bartolomé número 2.



TEATRO.

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL JUEVES

30 ENERO 1879.

8.^a de abono.

4.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

UN BALLO IN MASCHERA.

A peticion de varios Sres. abonados se egecutará por la orquesta la sinfonia y se cantará por el Sr. Marini y cuerpo de coros la introduccion y aria de bajo de la ópera

NABUCODONOSOR.

A las 8.